

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**LANZAMIENTO DE LA POLÍTICA INDUSTRIAL**

**“PROPUESTA DE LA POLÍTICA INDUSTRIAL 2005-2009”**

**28 DE SEPTIEMBRE DE 2005.**

ES UNA VERDADERA SATISFACCIÓN COMPARTIR ESTE MOMENTO CON USTEDES, DANDO CUMPLIMIENTO A MI PROMESA DE CONTAR CON UNA POLÍTICA INDUSTRIAL EN NUESTRO PAÍS, LA CUAL LANZAMOS OFICIALMENTE HOY.

TODOS SABEMOS QUE HABLAR DE POLÍTICA INDUSTRIAL, HA SIDO TRADICIONALMENTE CONTROVERSIAL, PRINCIPALMENTE EN LO QUE RESPECTA AL GRADO DE INTERVENCIONES ECONÓMICA QUE LA MISMA CONLLEVA DE PARTE DEL ESTADO.

DEBEMOS RECONOCER QUE ESTA APREHENSIÓN, SE TORNA COMPENSIBLE DADA LA EXPERIENCIA DE INDUSTRIALIZACIÓN VIVIDA POR NUESTRO PAÍS, DURANTE LA DÉCADA DE LOS 60'S Y 70'S, CUANDO AL IGUAL QUE MUCHOS PAÍSES EN DESARROLLO, EN PARTICULAR, LOS DE AMÉRICA LATINA, NOS EMBARCAMOS EN PROCESOS DE SUSTITUCIÓN DE IMPORTACIONES, A LA ESPERANZA DE QUE ÉSTA SERÍA LA VÍA PARA ALCANZAR MAYORES NIVELES DE DESARROLLO.

SIN EMBARGO, LOS RESULTADOS NO FUERON LOS ESPERADOS EN EL LARGO PLAZO, LLEVANDO AL ABANDONO DE LAS POLÍTICAS DE FOMENTO A LA INDUSTRIA, NO OBSTANTE, ES IMPORTANTE RECORDAR LAS CAUSAS Y APRENDER DE ELLAS.

EL MODELO DE INDUSTRIALIZACIÓN DE AQUÉL ENTONCES, SE FUNDAMENTÓ EN LA COMPLEMENTARIEDAD PRODUCTIVA REGIONAL HACIA LOS MERCADOS INTERNOS, CON ALTOS NIVELES DE PROTECCIÓN A LA INDUSTRIA Y LA IMPLANTACIÓN DE FUERTES BARRERAS ARANCELARIAS, QUE POR SI MISMAS, NO PROPICIABAN EL MEJORAMIENTO DE LA PRODUCTIVIDAD DE LA PLATAFORMA PRODUCTIVA.

CON ELLO SE AFECTÓ AL CONSUMIDOR QUIEN TUVO QUE ENFRENTAR ALTOS PRECIOS Y UNA ESTRECHA GAMA DE PRODUCTOS DISPONIBLES, PERO TAMBIÉN RESULTÓ AFECTADO EL SECTOR EMPRESARIAL, EL QUE TENIENDO UN MERCADO ASEGURADO O CAUTIVO, NO SE VIO EN LA NECESIDAD, DE MEJORAR SU PRODUCTIVIDAD Y COMPETITIVIDAD.

PARADÓJICAMENTE, MIENTRAS NUESTROS PAÍSES DESARROLLABAN EL MODELO DE SUSTITUCIÓN DE IMPORTACIONES QUE ANTES ES CARACTERIZADO, EN EL OTRO LADO



DEL MUNDO, PRINCIPALMENTE EN EL SUDESTE ASIÁTICO, AVANZABA LA CONSOLIDACIÓN DE UN NUEVO MODELO ECONÓMICO TOTALMENTE ORIENTADO EN LOS MERCADOS INTERNACIONALES, EN EL QUE POR EL CONTRARIO A NUESTRO MODELO, SE PREMIABA LA PRODUCTIVIDAD Y LA COMPETITIVIDAD INTERNACIONAL, ASÍ COMO LA AGRESIVIDAD EN LA PENETRACIÓN DE NUEVOS MERCADOS, SIRVIENDO A SU VEZ, DE INCENTIVO PARA EL CRECIMIENTO Y DIVERSIFICACIÓN PRODUCTIVA, Y CON ELLO, SE LOGRO IMPULSAR EL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL DE LOS PAÍSES.

NO PRETENDEMOS REPLICAR LO HECHO EN OTROS PAÍSES, PERO SÍ ES NUESTRO DEBER RECONOCER LAS VIRTUDES DE OTRAS EXPERIENCIAS PARA ENRIQUECER EL DISEÑO DE NUESTRAS POLÍTICAS, Y NO COMETER LOS ERRORES DEL PASADO.

ESTIMADOS AMIGOS, SALVADOREÑOS TODOS:

LA POLÍTICA INDUSTRIAL ES, PRECISAMENTE, UNA RESPUESTA DEL GOBIERNO A LA NECESIDAD DE CREAR CONDICIONES CONDUCENTES A QUE EL SALVADOR ALCANCE MAYORES TASAS DE CRECIMIENTO, DE FORMA RESPONSABLE Y COMPARTIDA.

EL MOMENTO NO PUEDE SER MÁS OPORTUNO. NOS ENCONTRAMOS A LAS PUERTAS DE LA ENTRADA EN VIGENCIA DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS TLC, QUE COMO PARTE DE LA POLÍTICA DE APERTURA ECONÓMICA Y COMERCIAL DE NUESTRO PAÍS, EMPRENDIMOS HACE QUINCE AÑOS.

LA POLÍTICA INDUSTRIAL SERÁ FACTOR CLAVE E INSTRUMENTAL PARA LOGRAR EL APROVECHAMIENTO DE LAS OPORTUNIDADES COMERCIALES Y DE INVERSIÓN, ESTABLECIDAS EN EL TLC PARA EL SECTOR INDUSTRIAL, QUE CUENTA CON LIBRE COMERCIO PARA EL 99.7% DE SUS PRODUCTOS, A PARTIR DEL PRIMERO DE ENERO DEL PRÓXIMO AÑO.

LA HISTORIA HA DEMOSTRADO QUE LOS PAÍSES QUE ABREN SUS ECONOMÍAS FORTALECEN SU DEMOCRACIA, EN TANTO, QUE EL APROVECHAMIENTO DE OPORTUNIDADES DE COMERCIO Y DE INVERSIÓN QUE SE GENERAN, CONDUCEN A MEJORES CONDICIONES DE VIDA Y BIENESTAR PARA LOS PUEBLOS.

SIN EMBARGO, DEBEMOS ESTAR CONSCIENTES, QUE LA APERTURA Y GLOBALIZACIÓN, CONLLEVAN UNA FUERTE DINÁMICA DE CAMBIOS Y ADAPTACIONES, QUE DEJA EN EVIDENCIA LAS ASIMETRÍAS DE COMPETITIVIDAD, MOSTRANDO LAS DIFERENCIAS EN LA PRODUCTIVIDAD DEL RECURSO HUMANO, LAS BRECHAS TECNOLÓGICAS Y LAS CAPACIDADES EN LA GESTIÓN EMPRESARIAL, ASÍ COMO LOS DEMÁS FACTORES QUE INCIDEN EN LA COMPETITIVIDAD.



TAMBIÉN TODOS DEBEMOS ESTAR CONSCIENTES, DE QUE EL DESARROLLO SISTEMÁTICO DE LA COMPETITIVIDAD DE LAS EMPRESAS, GENERA BENEFICIOS Y EXTERNALIDADES SOCIALES, COMO SON EL IMPACTO EN CRECIMIENTO, EL EMPLEO, LA CALIDAD DE VIDA DE LAS PERSONAS, EL COMPROMISO SOCIAL EMPRESARIAL Y CON ESTOS Y OTROS ELEMENTOS, SE FORTALECE LA ESTABILIDAD DE LAS NACIONES.

DE ALLÍ, QUE PROCURAR EL BIEN COMÚN HA SIDO, ES Y SERÁ EL ROL PERMANENTE DEL ESTADO, Y POR LO TANTO, EN EL PROCESO DE INTERNACIONALIZACIÓN DE LA ECONOMÍA, LA ACCIÓN DEL ESTADO A FAVOR DE LA COMPETITIVIDAD INTERNACIONAL DE LAS EMPRESAS, DEBE ASEGURAR LA GENERACIÓN DE AMPLIAS EXTERNALIDADES ASOCIADAS AL BIEN COMÚN DE NUESTRA NACIÓN.

ES POR ELLO QUE LA INTERVENCIÓN DEL ESTADO ES NECESARIA, BAJO UNA NUEVA VISIÓN DE LA POLÍTICA INDUSTRIAL, QUE ESTE DÍA LANZAMOS.

BAJO EL NUEVO ENFOQUE, ES VITAL QUE EL DESARROLLO INDUSTRIAL SEA IMPULSADO A TRAVÉS DE LOS ESFUERZOS INTEGRADOS ENTRE LOS DOS DE SUS PRINCIPALES ACTORES. POR UN LADO, EL GOBIERNO ASUMIENDO CIERTOS COSTOS Y RIESGOS DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO BAJO CRITERIOS DE SOSTENIBILIDAD Y EN COMPATIBILIDAD CON LA POLÍTICA DE RESPONSABILIDAD FISCAL, QUE PRACTICA EL GOBIERNO.

POR OTRO, LA INICIATIVA PRIVADA COMO **ACTOR PROTAGÓNICO, ASUMIENDO SU RESPONSABILIDAD DE REPENSAR Y REPLANTEAR SUS MODELOS PRODUCTIVOS Y EMPRESARIALES, DE INNOVAR, DE DIFERENCIARSE, DE VOLVERSE MÁS COMPETITIVOS, DE INVERTIR Y DE GENERAR EMPLEOS.**

NUESTRO RETO ENTONCES, ES INCREMENTAR LA COMPETITIVIDAD DE LA INDUSTRIA NACIONAL, IMPULSANDO LA TRANSFORMACIÓN PRODUCTIVA, LA MEJORA CONTINÚA DE LA CALIDAD, LA BÚSQUEDA DE NUEVOS PRODUCTOS Y NICHOS DE MERCADO. EN POCAS PALABRAS, TODA ESTA POLITICA SE TRADUCE EN GENERACION DE EMPLEO Y CRECIMIENTO ECONOMICO.

PERMÍTANME HACER UN POCO DE HISTORIA, SOBRE LA EVOLUCIÓN Y FORTALEZAS DE NUESTRO SECTOR INDUSTRIAL. DESDE QUE SE INTRODUJO EN LOS AÑOS 60 Y 70 UNA POLÍTICA DE SUSTITUCIÓN DE IMPORTACIONES QUE FUE VÁLIDA EN SU MOMENTO, HASTA QUE COMENZAMOS NUESTRA ORIENTACIÓN PRODUCTIVA A LOS MERCADOS EXTERNOS, A PRINCIPIOS DE LOS AÑOS 90, PASANDO POR UN PERÍODO DE CONFLICTO ARMADO QUE GOLPEÓ FUERTEMENTE LA ESTRUCTURA PRODUCTIVA; Y QUE TODAVIA ESTAMOS PAGANDO. EL SECTOR INDUSTRIAL SALVADOREÑO HA DEMOSTRADO CON CRECES, QUE ES UN SECTOR PUJANTE, DINÁMICO Y LÍDER EN CENTROAMÉRICA, QUE SABE ADAPTARSE A LAS CIRCUNSTANCIAS DEL ENTORNO Y SACAR PROVECHO DE LAS VENTAJAS QUE SE LE PRESENTAN.



ES ASÍ COMO NUESTRO SECTOR INDUSTRIAL, A PESAR DE LAS ADVERSIDADES, HA MANTENIDO SU IMPORTANCIA ESTRATÉGICA EN LA ECONOMÍA, LA INDUSTRIA HA REPRESENTADO CERCA DEL 25% DEL PRODUCTO INTERNO BRUTO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS. ADEMÁS DE SER UNA FUENTE IMPORTANTE DE VALOR AGREGADO, LA INDUSTRIA GENERA EL 28% DE LOS TRABAJADORES COTIZANTES DEL SEGURO SOCIAL, UBICÁNDOSE COMO EL PRINCIPAL SECTOR GENERADOR DE EMPLEO FORMAL DEL PAÍS.

LA RELEVANCIA DE APORTACIÓN ECONÓMICA Y SOCIAL DE ESTE SECTOR, NOS HA LLEVADO A PENSAR DE FORMA RESPONSABLE, EN CÓMO ABORDAR CONJUNTAMENTE LOS NUEVOS DESAFÍOS DEL SECTOR INDUSTRIAL.

RESPONDIENDO A LO ANTERIOR, HOY ME PERMITO COMPARTIR CON TODOS LOS SALVADOREÑOS LA DECISIÓN PRESIDENCIAL DE IMPULSAR UNA POLÍTICA INDUSTRIAL, QUE SE PLANTEA COMO OBJETIVO ESTRATÉGICO FUNDAMENTAL: FORTALECER **LA COMPETITIVIDAD DEL SECTOR INDUSTRIAL.**

DENTRO DE ESTE MARCO, ESTE DÍA HEMOS CONOCIDO, COMO EL REPORTE GLOBAL DE COMPETITIVIDAD QUE PUBLICA EL FORO ECONÓMICO MUNDIAL PARA EL AÑO 2005-2006, POSICIONA A EL SALVADOR COMO EL 4º. PAÍS MÁS COMPETITIVO A NIVEL LATINOAMERICANO, DESPUÉS DE CHILE, MÉXICO Y URUGUAY. PERO ADEMÁS UBICA A EL SALVADOR, COM EL **NÚMERO 1**, A NIVEL CENTROAMERICANO.

HOY ME COSTO ENCONTRAR ESTA NOTICIA EN LOS DIARIOS COMO LA PAGINA 56, ES UNA BUENA NOTICIA, OJALA QUE TODOS LA EXPLOTEMOS, PORQUE ES UN MERITO, UNA MEDALLA QUE NO SE PONE EL PRESIDENTE Y SE LA PONE EL SALVADOR.

SIN EMBARGO, OCUPAMOS LA POSICIÓN 56 DENTRO DE LOS 117 PAÍSES EVALUADOS; LO QUE NOS REAFIRMA QUE AÚN, TENEMOS MUCHOS RETOS POR DELANTE Y POR LO TANTO DEBEMOS ACELERAR NUESTROS ESFUERZOS PARA MEJORAR CONTINUAMENTE NUESTRA POSICIÓN COMPETITIVA EN LA CANCHA MUNDIAL.

EN FUNCIÓN DE TALES DESAFÍOS, LA PRESENTE POLÍTICA DE ESTADO, SE ORIENTA EN EL CORTO PLAZO A APOYAR AL SECTOR PARA ENFRENTAR DE MEJOR FORMA LOS RETOS ASOCIADOS AL APROVECHAMIENTO DEL TLC; Y A MEDIANO PLAZO, HACIA EL DESARROLLO DE UNA INDUSTRIA DE MAYOR VALOR AGREGADO QUE PROMUEVA LA DIVERSIFICACIÓN ECONÓMICA DE EL SALVADOR.

**LA PRESENTE POLÍTICA INDUSTRIAL SE FUNDAMENTA EN TRES PILARES:** 1) LA CREACIÓN DE UNA INSTANCIA DE DIÁLOGO PERMANENTE CON LA REPRESENTACIÓN DE LOS SECTORES PRODUCTIVOS, TODOS Y GUBERNAMENTALES, AL MÁS ALTO NIVEL, CON



LA RESPONSABILIDAD DE DAR SEGUIMIENTO A LA EJECUCIÓN DE LA POLÍTICA Y COMPARTIR INFORMACIÓN RELEVANTE, EN CUANTO A RETOS Y NECESIDADES.

2) LA EJECUCIÓN DE MEDIDAS Y ACCIONES ORDENADAS EN 7 EJES DE ACCIÓN, QUE RESPONDEN A UN ANÁLISIS INTEGRAL SOBRE LOS FACTORES RELEVANTES QUE INCIDEN EN LA COMPETITIVIDAD, Y DE LOS CUALES, LES HABLARÁ POSTERIORMENTE LA MINISTRA DE GAVIDIA.

Y 3) LA CREACIÓN DE MECANISMOS DE APOYO FINANCIERO, QUE PROPICIEN LA TRANSFORMACIÓN PRODUCTIVA DEL PAÍS, Y ATIENDA LA CORRECCIÓN DE FALLAS DE MERCADO.

NUESTRA EXPECTATIVA, ES QUE LA EJECUCIÓN COMPARTIDA DE ESTOS TRES PILARES, GENEREN LAS CONDICIONES PARA QUE LOS EMPRESARIOS SALVADOREÑOS CUENTEN CON LA INFORMACIÓN Y LOS MECANISMOS E INSTRUMENTOS DE APOYO NECESARIO, QUE LES PERMITAN IDENTIFICAR Y VIABILIZAR OPORTUNIDADES DE INVERSIÓN PRODUCTIVA, QUE GENEREN NUEVOS EMPLEOS Y DE MAYOR CALIDAD EN EL PAÍS.

ESTE DÍA QUISIERA SELLAR MI COMPROMISO CON EL DESARROLLO INDUSTRIAL, EL DESARROLLO ECONOMICO DEL PAIS. COMPARTIENDO ALGUNAS DECISIONES DE GRAN INTERÉS PARA TODOS, CONTENIDAS EN LOS 7 EJES DE ACCIÓN QUE VAMOS A PRESENTAR.

**LA PRIMERA DE ELLAS**, ESTÁ RELACIONADA CON LOS EJES DE ENTORNO EMPRESARIAL Y EL DESARROLLO DE MERCADOS EXTERNOS. TODOS SABEMOS, QUE DE ACUERDO A LOS COMPROMISOS COMERCIALES CON LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO, EL SALVADOR DEBE ELIMINAR LOS INCENTIVOS DE LA LEY DE REACTIVACIÓN DE EXPORTACIONES, A PARTIR DEL 1º. DE ENERO DEL PRÓXIMO AÑO. PREVIO A PROCEDER A ELLO, EL GOBIERNO HA REALIZADO ESTUDIOS Y CONSULTAS INTERNAS CON LOS SECTORES PRODUCTIVOS, SOBRE EL IMPACTO QUE DICHS APOYOS HAN TENIDO EN NUESTRA ECONOMÍA, CONCLUYENDO QUE DICHO INSTRUMENTO HA SIDO CRUCIAL PARA IMPULSAR EL CRECIMIENTO Y DIVERSIFICACIÓN DE LAS EXPORTACIONES NO TRADICIONALES.

CON BASE A ELLO, ESTIMADOS AMIGOS, ESTE DÍA EL GOBIERNO HA DECIDIDO INICIAR EL PROCESO DE DESMANTELAMIENTO Y RECONVERSIÓN DE TALES ESQUEMAS DE APOYO HACIA OTROS SISTEMAS COMPATIBLES CON LA OMC, PERO OTORGANDO UN PERÍODO DE TRANSICIÓN DE DOS AÑOS A LAS EMPRESAS QUE BAJO DETERMINADAS CONDICIONES PODRÁN CONTINUAR CON EL APOYO A SU ACTIVIDAD PRODUCTIVA, DE CARA A LOS FINES DE LA REFERIDA POLITICA INDUSTRIAL NACIONAL.



**LA SEGUNDA**, Y QUE ESTÁ CONTEMPLADA EN EL EJE DE DESARROLLO DE MERCADO INTERNO, ES QUE HEMOS DECIDIDO HACER UNA PROFUNDA REVISIÓN DE LA LEY DE ADQUISICIONES Y CONTRATACIONES DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA (LACAP), CON LA FINALIDAD DE FACILITAR LA PARTICIPACIÓN DEL SECTOR PRODUCTIVO NACIONAL EN LAS COMPRAS DE GOBIERNO, BAJO ESQUEMAS DE CUMPLIMIENTO DE NORMAS DE CALIDAD.

**LA TERCERA DECISIÓN**, LA CREACIÓN DEL FONDO DE DESARROLLO PRODUCTIVO QUE PERSIGUE CONTRIBUIR A INCREMENTAR LA PRODUCTIVIDAD Y COMPETITIVIDAD, FOMENTANDO AQUELLAS ACTIVIDADES QUE TIENEN UN ALTO POTENCIAL DE INCIDIR EN LA TRANSFORMACIÓN PRODUCTIVA DEL PAÍS, POR MEDIO DE DOS MODALIDADES DE APOYO:

**UNA**, EL DESARROLLO DE INSTRUMENTOS DE APOYO NO REEMBOLSABLE, ORIENTADOS AL DESARROLLO DE PROYECTOS ESTRATÉGICOS Y ESTUDIOS SECTORIALES DE ALTO IMPACTO EN LAS SIGUIENTES ÁREAS: DESARROLLO DE NUEVOS PRODUCTOS, ASOCIATIVIDAD, INNOVACIÓN TECNOLÓGICA, PRODUCTIVIDAD Y CALIDAD, Y DESARROLLO DE MERCADOS EXTERNOS.

**DOS**, EL DESARROLLO DE INSTRUMENTOS DE INVERSIÓN, TALES COMO UN FONDO DE CAPITAL-RIESGO, PRÉSTAMOS SUBORDINADOS, GARANTÍA Y AVALES, FACTORRAJE, LÍNEAS DE CRÉDITO INTERMEDIADOS A TRAVÉS DEL SISTEMA FINANCIERO, Y OTROS INSTRUMENTOS INNOVADORES PARA ATENDER LAS NECESIDADES DE LAS EMPRESAS CUYA RENTABILIDAD PERMITA UN CRECIMIENTO SOSTENIDO DEL PAÍS Y EL REPAGO DE LA INVERSIÓN.

**EL FONDO DE DESARROLLO PRODUCTIVO SERÁ CONSTITUIDO CON UN CAPITAL SEMILLA DE \$ 30.0 MILLONES DE DOLARES, Y OPERARÁ A PARTIR DEL AÑO 2006.**

#### **ESTIMADOS AMIGOS:**

DE ESTA FORMA, HOY HAGO ENTREGA FORMAL DE NUESTRA PROPUESTA DE POLÍTICA INDUSTRIAL A LOS PRESIDENTES DE LAS GREMIALES EMPRESARIALES ACÁ PRESENTES, SEGURO DE QUE ESTE MOMENTO, CONSOLIDA LA ALIANZA ENTRE GOBIERNO Y SECTOR INDUSTRIAL PARA DESARROLLAR DE FORMA COORDINADA E INTEGRADA **“UN PACTO POR EL EMPLEO”** A TRAVÉS DEL IMPULSO DEL DESARROLLO INDUSTRIAL DEL PAÍS. DEL DESARROLLO ECONOMICO, UN DESARROLLO INDUSTRIAL CON LA PLENA CAPACIDAD DE DINAMIZAR EL CRECIMIENTO ECONÓMICO Y GENERAR DE FORMA CONSISTENTE, MÁS Y MEJORES EMPLEOS PARA EL SALVADOR.

ESTIMADOS AMIGOS, HEMOS HECHO CAMBIOS EN LOS ULTIMOS MESES, ALGUNOS, NO HAN SIDO DEL AGRADO DE TODOS, PERO LA FUNCION DE UN PRESIDENTE, ES TOMAR



LAS DECISIONES QUE MAS LE CONVENGAN AL PAIS, INDEPENDIENTEMENTE DE QUE NO TODOS ESTEMOS DE ACUERDO, ESTA FUNCION ES DIFICIL, NUNCA SE LOGRA QUEDAR BIEN CON TODOS, PERO HOY NO VENGO A HABLAR DE REFORMAS FISCALES, NI LA LEY DE LA PROTECCION AL CONSUMIDOR, NI LA LEY DE LA LIBRE COMPETENCIA, ESOS SON INSTRUMENTOS QUE PROTEGEN NUESTRO SISTEMA DE LIBERTADES Y QUE YA SON UNA REALIDAD.

HOY VENGO A HABLAR DE EXCELENTES NOTICIAS PARA LOS SECTORES PRODUCTIVOS, HOY VENGO A DECIRLES QUE FRENTE A LAS POSIBILIDADES MUNDIALES, QUE FRENTE A LA NECESIDAD DE HACER CAMBIOS, YO NUNCA HE TENIDO NINGUN MIEDO DE PARARME EN ESTE PODIUM Y DECIRLE AL PAIS, ESTO QUE HICIMOS HACE 15 AÑOS, YA NO FUNCIONA, FUNCIONO, FUE IMPORTANTE, CAMBIO EL CAMINO, HOY ES EL MOMENTO DE CAMBIAR ESE RUMBO Y DE APOSTARLE A LOS SECTORES QUE VAN A GENERAR EMPLEO.

LES VOY A PONER UN EJEMPLO IMPORTANTE.

LAS OBRAS EN EL GOBIERNO POR EJEMPLO SON UN VERDADERO DOLOR DE CABEZA. TODO EL TIEMPO LA EMPRESA QUE NO GANA SE QUEJA Y QUIERE GANAR A TRAVES DE UN MEDIO DE COMUNICACIÓN UNA LICITACION, Y ES PARTE DE LA DEMOCRACIA. A MI LO QUE ME INTERESA ES TERMINAR EN UNA PUBLICACION PERIODISTICA Y ES QUE SI EL ORGANISMO O LA INSTITUCION HA HECHO BIEN LA LICITACION.

SI ALGUIEN PERDIERA LICITACION, Y LA QUIERE GANAR EN UN MEDIO DE COMUNICACIÓN, ESO NI ME PREOCUPA, NI ME QUITA EL SUEÑO, PERO SI ALGUIEN LA PERDIO PORQUE SE LA QUITO EL FUNCIONARIO DE TURNO, PORQUE LE HICIERON TRAMPA, YO SI VOY A METER MANO DIRECTAMENTE EN ESAS LICITACIONES, Y DESDE AYER, HE COMENZADO A REVISAR TODAS LAS LICITACIONES DEL ESTADO, UNA TRAS UNA, DENUNCIA TRAS DENUNCIA QUE ME LLEGA, PORQUE DEBEMOS PREVENIR QUE CUALQUIER LICITACION EN NUESTRO PAIS, QUE CUALQUIER FUNCIONARIO SE CONVIERTA EN ALGO QUE AFECTE LA TRANSPARENCIA QUE PARA MI ES UN FACTOR FUNDAMENTAL DE MI TRABAJO COMO PRESIDENTE.

DURANTE ESTOS MESES, HE REVISADO LAS LICITACIONES DEL ESTADO, SEGURO SOCIAL, ME LLEGAN LAS LICITACIONES Y ME DICEN, ES QUE EL PRODUCTO TAL TIENE QUE ESTAR REGISTRADO EN TAILANDIA, EN NO SE DONDE, COMO ES POSIBLE QUE NOSOTROS, TENIENDO INDUSTRIAS FARMACEUTICAS DE PRIMER NIVEL Y QUE PUEDAN COMPETIR, COMO ES POSIBLE QUE NOSOTROS HAGAMOS ESO.

HEMOS SACADO A UNA GRAN CANTIDAD DE PRODUCTOS DE ESTE TIPO DE TRAMPAS QUE AFECTAN A LA INDUSTRIA NACIONAL, QUE LAS HEMOS PUESTO EN IGUALES CONDICIONES QUE LOS PRODUCTOS EXTRANJEROS Y VAN A COMPETIR, Y VA A GANAR EL MEJOR EL QUE OFREZCA EL MEJOR PRECIO.



YO ENTIENDO PERFECTAMENTE QUE HAY PRODUCTOS QUE SON MAS CAROS, Y QUE LOS VENDEN DE AFUERA, Y ESO LO ENTIENDO PORQUE SON PRODUCTOS DIRIGIDOS PARA CUESTIONES MUJ DELICADAS COMO EL CORAZON, LA PRESION ARTERIAL, ESO YO LO ENTIENDO, PERO SI AQUÍ EN EL SALVADOR, HAY UN PRODUCTO QUE ES MAS BARATO QUE EL PRODUCTO INTERNACIONAL Y QUE HA SIDO HECHO CON MANO DE OBRA SALVADOREÑA Y QUE ME ESTA GENERANDO EMPLEO, ESE PRODUCTO DEBE TENER PREFERENCIA SOBRE EL PRODUCTO EXTRANJERO.

ESTIMADOS AMIGOS:

YO VENGO DEL SECTOR PRIVADO Y CONOZCO MUCHAS COSAS QUE LES DUELEN A USTEDES, ESTANDO DE ESTE LADO, NO ES TAN FACIL RESOLVER TODOS LOS PROBLEMAS, PERO YO LLEVO 15 MESES, DIJISTES NAPO, YA PERDI LA CUENTA SIENTO COMO SIN SON CINCO AÑOS, Y ME DECIA ALGUIEN, MIRE ME DECIA EL PRESIDENTE CHEN DE TAIWAN, NO HAY REELECCION, BENDITO SEA DIOS SEÑOR.

BENDITO SEA DIOS, SE ME DESARMA LA FAMILIA Y MI VIDA, LES PUEDO ASEGURAR QUE ESTOY DISFRUTANDO MI CARGO COMO PRESIDENTE, LO UNICO QUE YO HE HECHO EN 15 MESES, ES HACER LO QUE PROMETI, YO JAMAS ME SALGO DEL LIBRETO.

TODO LO QUE PROMETI EN MI PLAN DE GOBIERNO PAIS SEGURO, TODO LO QUE ANUNCIE EN MI DISCURSO INAUGURAL EL 1 DE JUNIO, ESTA SIENDO CUMPLIDO. ESTA ES EN LA FORMA DE RESPONDERLE AL PAIS.

QUIERO ACTUAR COMO UN MANDATARIO RESPONSABLE, SERIO, QUE NO LE MIENTA A LA GENTE, QUE LE DIGA A LA GENTE ESTO SE PUEDE, ESTO NO SE PUEDE, Y ESTOY OBLIGADO A TOMAR DECISIONES QUE MUCHAS VECES NO LES GUSTA A MUCHOS SECTORES, PERO QUE PROTEGEN EL BOLSILLO DE LOS MAS NECESITADOS QUE SON TAN SALVADOREÑOS COMO USTEDES. Y HAY QUE TOMAR ESAS DECISIONES CON VALENTIA CUANDO SE PRESENTE UNA CRISIS MUNDIAL COMO LA DEL PETROLEO.

AMIGAS Y AMIGOS:

LES INVITO A QUE TRABAJEMOS JUNTOS, PORQUE ESTE PAIS VALE LA PENA, USTEDES LOS EMPRESARIOS SON LOS PROTAGONISTAS. YO SOY EMPRESARIO, PERO DEJE ESTE TRABAJO PORQUE TENGO UN NUEVO EMPLEO HASTA EL 1 DE JUNIO DEL 2009.

Y EN ESTE NUEVO EMPLEO, LO QUE ME TOCA HACER ES GENERAR LAS CONDICIONES PARA QUE USTEDES PRODUZCAN, GENEREN EMPLEO, GENEREN RIQUEZA Y BIENESTAR Y ESTE PAIS PROGRESE.



YO NO ESTOY CONFORME CON LOS RESULTADOS DEL FORO ECONOMICO MUNDIAL, ESTAMOS EN PRIOMER LUGAR EN CENTROAMERICA, CUARTO LUGAR EN AMERICA LATINA, QUE BUENO, PERO ESO NO NOS DEBE DETENER PORQUE NO BASTA, TENEMOS GENERAR EMPLEO, DEBEMOS SEGUIR CRECIENDO Y DEBEMOS GENERARLE PROSPERIDAD A LOS SALVADOREÑOS, PARA QUE NUESTRO ENTORNO DE PAZ Y TRANQUILIDAD, SIGA ADELANTE.

EN LOS ULTIMOS 15 MESES, EL SALVADOR HA ESTADO MAS TRANQUILO DE NUNCA, LA DISPOSICION DE DIALOGO DEL GOBIERNO DE LA REPUBLICA, ES TAN EVIDENTE, QUE TODOS LOS PROBLEMAS LOS HEMOS IDO RESOLVIENDO UNO TRAS OTRO, HASTA EL DE LOS REOS QUE ESTABAN EN HUELGA DE HAMBRE, NO SE SI CAMBIARON HOY EN LA MAÑANA, PERO HASTA AYER, DIALOGAMOS CON ELLOS Y NOS PUSIMOS DE ACUERDO.

LO MAS FACIL PARA ALGUIEN ES, NO DIALOGAR, NO NEGOCIAR Y ENCERRARSE EN UNA POSTURA ILOGICA O LOGICA, Y QUE EL PAIS AGARRE FUEGO.

LA CONSTITUCION ME MANDA A GENERAR ARMONIA SOCIAL Y ESO ES LO QUE ESTAMOS HACIENDO, Y HOY NECESITO DE LOS EMPRESARIOS QUE NOS AYUDEN A QUE EN ESTE PACTO POR EL EMPLEO, LOGREMOS GENERAR MAS Y MEJORES EMPLEOS.

QUE DIOS LOS BENDIGA Y MANOS A LA OBRA CON ESTE TRABAJO.

